
 
Protokoll der Mitgliederversammlung IG Flüh 2023  

Datum: 24.04.2023 

Ort: Galerie JetztOderNie 

Zeit: 19:00 – 21:00 Uhr 

 

Anwesende  

Vorstand: Sandra Chiantelassa (SC) 

 Eveline Heim (EH) 

 Andreas Stoecklin (AS) 

 Werner Kosin (WK) 

 Jan van Oostrum (JO)  

 Oliver Standke (OS) 

Mitglieder: Christoph Auden 

 Astrid Auden 

 Alexander Bosch 

 Pascal Chiantelassa 

 Stephan Hasler 

 Thomas Heim 

 Anett Jacob 

 Francis Jacob 

 Regine Kosin 

 Jean-Claude Schrago 

 Claudia Schweizer 

 Simon Tyler 

 Charlotte van Oostrum 

 Thomas Zeis  

Gäste: - 

Protokoll: Oliver Standke (OS) 
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Traktanden  
 
1. Teil: offizielle Mitgliederversammlung 

1. Begrüssung der Mitglieder 
2. Tagesordnung, Traktanden 
3. Genehmigung des Jahresberichts des Vorstands 
4. Entgegennahme des Revisionsberichts und Genehmigung der Jahresrechnung 
5. Entlastung des Vorstands 
6. Wahlen: Erweiterung des Vorstands auf 7 Personen durch Alexander Bosch 
7. Festsetzung der Mitgliederbeiträge: Vorschlag: Beibehaltung des Jahresbeitrags 

 
 

2. Teil: Wichtige Themen und Infos 
● Schwerpunkte des bevorstehenden Vereinsjahres 
● Fragen und Anregungen der Mitglieder 
● Informationen zur «Arbeitsgruppe Talstrasse neu denken» der Gemeinde 
● Informationen zur Ortsplanungsrevision 

 
 

Dem Protokoll wird die Präsentation des Abends beigelegt. 
 
 
1. Begrüssung der Mitglieder 
AS begrüsst die Mitglieder herzlich zur zweiten Mitgliederversammlung der IG Flüh.  
Letztes Mal fand die Mitgliederversammlung in der ökumenischen Kirche statt. Ökumene bedeutet 
«gemeinsam». Dies wollen wir auch in der IG – gemeinsam etwas erreichen. Heute sind wir in der 
Galerie JetzoderNie. Auch dieser Namen ist ganz passend für unsere IG.  
 
Ein herzlicher Dank geht auch an Pia Brodmann, als Gastgeberin der Galerie JetztoderNie.  
 
Besten Dank auch an den Vorstand für den Einsatz im letzten Jahr. 
 
2. Tagesordnung, Traktanden 
AS stellt die Traktanden kurz vor.  
 
Am Eingang wurden persönliche Stimmkarten mit Namen verteilt. Diese werden für die Wahlen 
und Abstimmung benötigt. Zustimmung bei den Wahlen und bei Abstimmungen werden durch 
Akklamation bekundet. Falls es nicht eindeutig ist, wird eine Abstimmung mit den Stimmkarten 
durchgeführt. Die Mitglieder fassen die Beschlüsse mit dem einfachen Mehr, d.h. die Mehrheit der 
anwesenden Mitglieder muss einverstanden sein, Enthaltungen gelten als Nein-Stimmen. Bei 
Stimmengleichheit fällt die/der Vorsitzende den Stichentscheid. Dies gemäss den Statuten. 
Anträge zu den einzelnen Traktanden können bei deren Diskussion gestellt werden.  
 
Mit den Traktanden und dem Vorgehen sind alle einverstanden. 
 
3. Genehmigung des Jahresberichts des Vorstands 
AS stellt den Jahresbericht des Vorstandes vor. Dieser wurde mit der Einladung allen Mitgliedern 
versendet. Die Schwerpunkte werden kurz ausgeführt. 

- Ortplanungsrevision 
- Spaziergang mit Gemeinderat entlang der Talstrasse 
- 1. Mitgliederversammlung 
- Herbstfest vom 10.09.2022 
- Adventspaziergang vom 27.11.2022 
- Mitarbeit in Arbeitsgruppen der Gemeinde -> danke an alle Mitglieder für den Einsatz für 

die Gemeinde 
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4. + 5. Entgegennahme des Revisionsberichts und Genehmigung der Jahresrechnung / 
Entlastung des Vorstandes 
Die Jahresrechnung 2022 wurde als Teil des Jahresberichtes samt des Revisionsberichtes mit der 
Einladung verschickt. SC stellt die Jahresrechnung kurz vor. Michael Hauser hat die Rechnung 
geprüft, keine Unregelmässigkeiten gefunden und empfiehlt daher SC und AS bzw. dem Vorstand 
Decharge zu erteilen. 
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresbericht, die Aktivitäten und 
die Jahresrechnung 2022 mit Applaus.  
 
6. Wahlen 
Der Vorstand besteht gemäss Statuten aus 4 bis 7 Personen. Momentan besteht er aus 6 
Vorstandsmitgliedern. Die Amtszeit beträgt 4 Jahre. Der bestehende Vorstand ist also auf 4 Jahre 
(2021-2024) gewählt. Der Vorstand führt die laufenden Geschäfte und vertritt den Verein nach 
aussen. Die Aufgaben sind vielfältig und teilweise intensiv, der Vorstand wünscht sich daher 
personelle Unterstützung. Ziel ist, den Vorstand auf 7 Personen zu vergrössern (d.h. +1 
Vorstandsmitglied). 
 
Alexander Bosch stellt sich zur Wahl. Er hat sich kurz nach der letzten Mitgliederversammlung 
gemeldet. Er war dieses Jahr als ständiger Gast im Vorstand «zum Schnuppern» dabei, da nur die 
Mitgliederversammlung Vorstandmitglieder wählen kann. AB stellt sich kurz vor. Er wohnt seit 9 
Jahren mit seiner Familie in Flüh und freut sich, sich für Flüh und die Interessen der Gemeinde 
einzusetzen.   
 
Beschluss: Alexander Bosch wird mit Applaus in den Vorstand gewählt. 
 
Damit ist der Vorstand vollzählig. 
 
Michael Hauser stellt sich in Abwesenheit auch für das laufende Jahr als Revisor zur Verfügung. 
Der Vorstand empfiehlt, Michael Hauser zu bestätigen.  
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung bestätigt Michael Hauser mit Applaus für ein 
weiteres Jahr als Revisor. 
 
7.  Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
Momentan beträgt der Mitgliederbeitrag CHF 50.- pro Jahr. Der Vorstand schlägt der 
Mitgliederversammlung die Beibehaltung der Mitgliederbeiträge von CHF 50.- pro Jahr vor. Schlägt 
jemand einen anderen Betrag vor? 
 
Frage: Ist das eine Familienmitgliedschaft? Pro Mitgliedschaft erhält man eine Stimme im Verein. 
 
Beschluss: Die Mitgliederbeiträge für das Jahr 2022 werden mit Applaus auf CHF 50.-/Jahr 
festgelegt. 
 
Damit ist der «Pflichtteil» der 2. Mitgliederversammlung der IG Flüh beendet und AS leitet zum 2. 
Teil über. 
 
Schwerpunkte des bevorstehenden Vereinsjahres 
AS, EH, Thomas Zeis und SC erläutern kurz die Schwerpunkte des Vereinsjahres: 

- Arbeitsgruppen der IG Flüh (EH) 
AG Werbung, AG Events, Adventsspaziergang 
Werbung beschäftig den Vorstand sehr. Ideen werden gesponnen, wie neue Mitglieder 
angesprochen werden können (IG Hock, IG Brunch etc.). Ideen aus der Runde: 
- Werbung im Anschlagkasten Flüh, Tramhaltestelle leider auf Bättwiler Boden, evtl. 

gemeinsamer neuer Kasten mit Bättwil? 
- Gibt es ein Ziel der Mitgliederzahlen? Ca. 10% wären toll (100-140 Personen).  
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- Gibt es eine prominente Person, welche uns als Fürsprecher helfen könnte? 
- Adventsspaziergang: Momentan niemand mehr aus Flüh im OK. Wenn niemand 

gefunden wird aus Flüh, dann wird es keinen Teil in Flüh mehr geben. Interessenten 
sollen sich bitte melden.  

- Anlass um Weihnachten organisieren (Brunch, Apéro etc.) 
- Rebenrundgang in Flüh organisieren 
- Flyer mit erreichten Dingen erneuern/ergänzen  
Frage an die Anwesenden: Wie seid ihr Mitglieder geworden? 
- Durch Flyer im Briefkasten 
- Durch Mund-zu-Mund Werbung  

- AG «Die Talstrasse neu denken» (TZ) 
Gemeinderat Thomas Zeis berichtet seitens des Gemeinderates aus der Arbeitsgruppe der 
Gemeinde (siehe Präsentation). 
Aus der Runde:  
- Projekt in Ziefen ein tolles Beispiel mit tollen Instrumenten wie Filme etc. 

(https://www.youtube.com/watch?v=PoW4_trMwVc) 
- Fachhochschule mit einbeziehen in Sachen Nachhaltigkeit 

- AG Ortsplanungsrevision (AS) 
AS berichtet aus der Ortsplanungsrevision (siehe Präsentation) 

 
Fragen und Anregungen der Mitglieder 
ES sammelt Fragen und Anregungen der Mitglieder auf einem Flipchart auf (siehe unten). Die 
aufgenommenen Themen werden durch die Anwesenden gewichtet.  
 
Die diskutierte und unter den Anwesenden sehr begrüsste kostenlose «Jungmitgliedschaft bis 18 
Jahre» kann aus statuarischen Gründen nicht heute spontan beschlossen werden. Sie muss an 
der nächsten MV als Statutenänderung traktandiert werden. Der Vorstand nimmt diesen Wunsch 
der Anwesende auf.  
 
Die Liste ist wichtig für den Vorstand, damit wir wissen, wo und für was wir uns für die Mitglieder 
einsetzen sollen.  
 

 
 
AS bedankt sich herzlichen für die Informationen aus erster Hand im Namen der IG Flüh und lädt 
zum Apéro und zur geselligen Diskussion ein. 
 
Beilage: 
Präsentation vom 24.04.2023  
 
Versand an: alle Mitglieder 


